

LAG Heideregion UELZEN aktuell

Infobrief 8 · März 2018



Liebe Leserinnen und Leser,

zum Frühlingsbeginn möchten wir Sie wieder über aktuelle Entwicklungen aus der LEADER-Region Heideregion Uelzen informieren:

Die Lokale Aktionsgruppe (LAG) der LEADER-Region „Heideregion Uelzen“ hat in ihrer jüngsten Sitzung der Förderung einer Landarztpraxis in Rosche sowie der Einrichtung einer Koordinationsstelle für die „Digitale Entwicklung im Landkreis Uelzen“ zugestimmt. Zudem wurden drei von der LAG bereits beschlossene Projektförderungen vom Amt für regionale Landesentwicklung in Lüneburg bewilligt: Die Neue-Auetal-Schule in Lüder, das Mobilitätskonzept für die Stadt Bad Bevensen und die Machbarkeitsstudie „AQuaGEKKO“ werden mit insgesamt rund 168.000 Euro aus dem LEADER-Budget gefördert.

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte diesem Infobrief oder informieren sich aktuell über die neuesten Entwicklungen in der Region unter www.leader-heideregion-uelzen.de.

Wir wünschen Ihnen eine schöne Frühlingszeit und viel Spaß beim Lesen!

Ihr Regionalmanagement der Heideregion UELZEN · Telefon 05 81 / 80 73 - 1 28

ÜBERBLICK

- LAG fördert zwei weitere Projekte
- Drei LEADER-Projekte wurden bewilligt
- Studie zur E-Mobilität
- Informationsveranstaltung zur ZILE-Maßnahme „Kleinstunternehmen der Grundversorgung“

PROJEKTE · PROJEKTE · PROJEKTE

LAG fördert zwei weitere LEADER-Projekte

Die LAG der LEADER-Region hat der Förderung der Errichtung einer zukunftsfähigen Landarztpraxis zur Sicherung der medizinischen Grundversorgung in der nordöstlichen Heideregion in Rosche und der Einrichtung einer Koordinationsstelle „Digitale Entwicklung im Landkreis Uelzen“ aus ihrem Budget zugestimmt.

Die Investitionskosten für das Bauvorhaben der Landarztpraxis in der Ortsmitte der Gemeinde Rosche werden sich auf knapp 500.000 Euro belaufen. Die LAG wird das Vorhaben mit bis zu 120.000 Euro unterstützen. Neben der Sicherung der medizinischen Grundversorgung im östlichen Landkreis wird das angehende Ärzteteam dort auch weitere integrale medi-

zinische Versorgungsleistungen im Bereich der Präventivmedizin anbieten.

Für die beim Landkreis angesiedelte Koordinationsstelle „Digitale Entwicklung im Landkreis Uelzen“ sind für die ersten zwei Jahre Personalkosten von 120.000 Euro veranschlagt. Nach dem LAG-Beschluss kann der Landkreis nun mit einer Anschubfinanzierung von 57.600 Euro für die neu zu schaffende Personalstelle rechnen. Auf der Grundlage der zukünftigen schnellen Breitbandverbindungen in der Heideregion Uelzen hat der Koordinator/die Koordinatorin die Aufgabe, eine kreisbezogene Digitalisierungsstrategie mit zu entwerfen und Motor für deren Umsetzung zu sein.

LEADER-Projekte gehen an den Start

Das Amt für regionale Landesentwicklung in Lüneburg hat drei weitere LEADER-Projekte bewilligt. Der Verein Kult-Ur-Dorf e.V. erhält für die Neue-Auetal-Schule 120.000 Euro aus dem Förderbudget der LAG. Die Schule verfolgt die Ansätze der intergenerativen Pädagogik und soll ein Lernen gemäß den anerkannten, zukunftsorientierten Ansätzen eines neuen Bildungsverständnisses ermöglichen. Der Schulbetrieb soll bereits zum Schuljahr 2018/19 aufgenommen werden. Für die Erstellung eines nachhaltigen und vernetzten Mobilitätskonzeptes für die Stadt Bad Bevensen erhält die Bad Bevensen Marketing GmbH 19.800 Euro. Der Dachverband Feldberegnung Uelzen (DFU) erhält für die Machbarkeitsstudie „AQuaGEKKO“ 25.800 Euro Förderung.



Ulrich Ostermann (DFU)
und Dennis Rohde
(ArL Lüneburg)





Warum ich mich für die Heideregion UELZEN engagiere



Claas Steinhauer

Bauernverband Nordostniedersachsen e.V.,
Wirtschafts- und Sozialpartner der LAG

Ich engagiere mich in der LAG, weil ich mich gerne für den ländlichen Raum einsetze, der in unserem Landkreis auch wesentlich landwirtschaftlich geprägt ist. Die Zusammensetzung der LAG bietet hierfür eine wunderbare Plattform und sorgt auch außerhalb von LEADER für eine gute Zusammenarbeit. Besonders interessant finde ich die Vielfalt an Projekten, die innovative Ansätze unterschiedlicher Akteure und Disziplinen miteinander verbindet.

AKTUELLES

Zwischenpräsentation Studie Elektromobilität vorgestellt

Im Rahmen der 8. LAG-Sitzung präsentierte Holger Frantz von der EBP Deutschland GmbH die Zwischenergebnisse der Studie „E-Mobilität in der Region Lüneburg“. Neben Erkenntnissen aus der Bestands- und Potenzialanalyse der Gesamt-Region Lüneburg ging Herr Frantz auch auf regionalisierte Ergebnisse für die Heideregion Uelzen ein. Anhand von

drei Szenarien zeigte er mögliche Entwicklungen für die Marktdurchdringung der Elektrofahrzeuge bis 2035 auf. Im Anschluss an den Vortrag wurde das Auditorium aufgerufen, strategische Oberziele für die Entwicklung der Elektromobilität in der Region Lüneburg und Maßnahmenvorschläge mittels Punktevergabe zu priorisieren.



Punktevergabe E-Mobilität



Holger Frantz,
EBP Deutschland GmbH

Informationsveranstaltung zur ZILE-Maßnahme „Kleinstunternehmen der Grundversorgung“

Zentrale Voraussetzung für die Attraktivität von ländlichen Regionen ist die Sicherung der Grundversorgung der Bevölkerung und die Stärkung der dörflichen Gemeinschaft durch Kleinstunternehmen. Die ZILE-Richtlinie mit der Maßnahme „Kleinstunternehmen der Grundversorgung“ bietet interessante Fördermöglichkeiten für Kleinstgewerbetreibende im ländlichen Raum. Voraussetzung ist, dass diese nicht mehr als zehn Mitarbeiter beschäftigen, der Umsatz unter 2 Mio. p.a. liegt und ein

dringender Bedarf für diese Dienstleistung nachgewiesen wird. Was genau gefördert werden kann und mit welchen Förderhöhen zu rechnen ist, darüber informiert das Regionalmanagement in Kooperation mit dem Amt für regionale Landesentwicklung in einer **öffentlichen Veranstaltung** am **16.04.2018** um **18 Uhr** im **Grünen Zentrum** in der **Wilhelm-Seedorf-Straße 3** in **Uelzen**. Aus organisatorischen Gründen bitten wir um **Anmeldung** unter **karen.mechlinski@lwk-niedersachsen.de**.

TERMINE

16.04.2018 • Mo.

Informationsveranstaltung
Kleinstunternehmensförderung,
Grünes-Zentrum,
Wilhelm-Seedorf-Str. 3, 29525 Uelzen

20.06.2018 • Mi.

LAG-Sitzung

Antragsfrist für die Einreichung von Projektanträgen: jeweils 4 Wochen vor der nächsten LAG Sitzung

Weitere Termine finden Sie zeitnah unter www.leader-heideregion-uelzen.de

Wenn auch Sie **Projektideen** haben, wenden Sie sich bitte an das Regionalmanagement unter **Telefon 05 81 - 80 73 - 128 oder - 164. Wir beraten Sie gerne!**

Impressum:

Herausgeber: LAG Heideregion Uelzen

Redaktionelle Bearbeitung:

Regionalmanagement Heideregion Uelzen

Gestaltung: Lutterloh Grafik

Druck: Onlineausgabe bzw. Eigendruck
www.leader-heideregion-uelzen.de

Gefördert aus Mitteln der Europäischen Union

